



Análisis a Fondo

Quién es Xóchitl con X de Claudio

Por Francisco Gómez Maza*

- Ladina que quiere ser presidente.
- Primero tendrá que ganar la elección.

Ya todo esto. Quién es Xóchitl Gálvez. Con X. La equis de su patrón, Claudio X. González, a quien, si ganase la Presidencia, tendría que rendir cuentas. De Xóchitl venía hablándose, en todos lados, desde que salió el rumor de que aspiraba a la candidatura presidencial por la derecha y, luego, de que ya había sido la elegida por los grandes empresarios, noticia que fue confirmada por el dedo del presidente López Obrador, aunque nada le gustó a otro aspirante, Santiago Creel Miranda, quien quiere también ser el candidato de los conservadores, aunque ni una ni otra tienen la suficiente base social para enfrentar a cualquier candidato del Movimiento de Regeneración Nacional, partido que se ha convertido en un referente de millones de ciudadanos mexicanos.

Pero el desarrollo académico, económico y social de Xóchitl es un misterio. Nadie profundiza de su presunto origen indígena, ni cómo llegó a cursar todos los grados de primaria, secundaria y preparatoria para ingresar a la universidad. Y sus padres, todos dicen que eran indígenas, pero a nadie le importan porque nunca registran sus nombres, ni siquiera en Wikipedia.

Antes de que Vicente Fox ganara la Presidencia, Xóchitl era una desconocida, pero el vendedor de botas de cuero y de botellas de Coca-Cola, la atrajo y la convirtió en su cercana colaboradora. De 2000 a 2006 fue titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Actualmente, es senadora por el PAN, pero pareciera que es simpatizante del PRD, otra de las actuales franquicias de Claudio hijo. Este partido político, que aglutinó a todas las izquierdas de México en 1989, liderado por Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, está a punto de la desaparición, que tratan de evitar "Los Chuchos", porque es su modus vivendi y su manera de nacerse ricos.

Andrés Manuel López Obrador aseguró, en su conferencia matutina del lunes pasado, que la elección de la candidata de la oposición estaba ya pactada y que era Xóchitl

Gálvez. Según esta declaración presidencial -de fuentes que le revelaron que hubo un proceso de consulta "entre quienes dan el dinero": empresarios, dueños de medios de comunicación e intelectuales, encabezados por Claudio X. González.

Asegura Wikipedia que Xóchitl nació el 22 de febrero de 1963 en Tepantepec, Hidalgo; que es hija de padres indígenas (Véase que no se registra el nombre de los padres). En ese pueblo, sólo el 4 por ciento de la población es indígena. Realizó sus estudios básicos en varias comunidades de Hidalgo. Poco después trabajó como escribiente en el registro civil de su pueblo, y luego de un año, fue nombrada la oficial primero del registro civil. Añade la enciclopedia, que para estudiar la ingeniería en computación se trasladó a la Ciudad de México, donde consiguió un cuarto de azotea, en Iztapalapa, para poder asistir a la Universidad Nacional Autónoma de México. Tiene especialidades en robótica, inteligencia artificial, edificios inteligentes, sustentabilidad y ahorro de energía.

Como empresaria, Xóchitl es fundadora de High Tech Services y OMEI, empresa diseñadora de edificios inteligentes, y de la fundación Porvenir, asociación que apoya a niños con problemas de desnutrición en zonas indígenas de México. Fue reconocida

como empresaria del año en 1994 y 1995. Logró premio de la fundación Sé Líder en 1999. Se desempeñó como directora de Telemática en el World Trade Center.

En 1999, obtuvo el reconocimiento del Word Economic Forum de Da-

vos, Suiza, como una de las "100 líderes globales del futuro del mundo. Business Week, en 2000, la nombró parte de "Los 25 latinoamericanos cuyo liderazgo logrará cambios en el continente". Xóchitl fundó la asociación Porvenir para combatir la desnutrición infantil indígena. En 1999 recibió el reconocimiento al "Compromiso con los Demás" otorgado por el Centro Mexicano para la Filantropía. El año 2000 recibió la "Presea Pericles", otorgada por el Museo Amparo de Puebla por el mérito social.

* @Analisafondo
analisafondo@gmail.com

Antes de que Vicente Fox ganara la Presidencia, Xóchitl era una desconocida, pero el vendedor de botas de cuero y de botellas de Coca-Cola, la atrajo y la convirtió en su cercana colaboradora.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

6

04/07/2023

OPINIÓN

